
  

 

 

CÂMARA MUNICIPAL DE RIO MAIOR 

    

 ACTA Nº 6/2011 

 

REUNIÃO ORDINÁRIA DE 25 DE MARÇO DE 2011 

 

Aos vinte e cinco dias do mês de Março de dois mil e onze, nesta cidade de Rio 

Maior e na sala de Reuniões sita nos Paços do Concelho reuniu ordinariamente 

a Câmara Municipal de Rio Maior, sob a presidência da Dra. Isaura Maria Elias 

Crisóstomo Bernardino Morais, estando presentes os Vereadores, Dr. Carlos 

Fernando Frazão Correia, Dra. Sara Maria Carapito Silva Fragoso, Dr. Nuno 

Leal Santos da Veiga Malta, Dr. Carlos Alberto Nazaré Almeida, Dr. Daniel 

Alexandre Pulquério Pinto e o Dr. Guilherme Filipe Salgado Gaboleiro.  -----------  

 
FALTAS 

 

Foi justificada a falta do Vereador, Dr. Silvino Manuel Gomes Sequeira por 

motivos profissionais, tendo o mesmo sido substituído pelo Vereador Dr. 

Guilherme Filipe Salgado Gaboleiro.  --------------------------------------------------------  

 

INÍCIO 

 

Quando eram dez horas, verificando-se a existência de quórum a Presidente, 

Dra. Isaura Maria Elias Crisóstomo Bernardino Morais, declarou aberta a 

reunião.  ----------------------------------------------------------------------------------------------  

 

PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA 

 

DISPONIBILIDADES DE TESOURARIA 

 

A Câmara tomou conhecimento que as disponibilidades de tesouraria relativas ao dia 

anterior eram as seguintes: --------------------------------------------------------------------------------------  

 

Operações Orçamentais: setecentos e cinquenta e sete mil, quinhentos e 



ACTA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA DE 25 DE MARÇO DE 2011 

 

 

 

2

noventa e três euros e setenta e sete cêntimos.  -----------------------------------------  

 

Operações não Orçamentais: cento e oitenta e sete mil, duzentos e dezanove 

euros e quarenta e nove cêntimos. -----------------------------------------------------------   

 

COMPETÊNCIA DELEGADA 

 

Ao abrigo da previsão do nº 3 do artigo 65º da Lei nº 169/99, de 18 de 

Setembro, a Câmara tomou conhecimento que, no uso da competência 

delegada e subdelegada, a Presidente e o Vereador Dr. Carlos Fernando 

Frazão Correia haviam proferido despachos sobre assuntos emanados da 

Unidade de Obras Particulares e Ordenamento, bem como da Subunidade de 

Contabilidade – neste último caso referente à quarta Alteração/Modificação ao 

Orçamento 2011 – Despesa e à quarta Alteração/Modificação às Grandes 

Opções do Plano 2011 – Plano Plurianual de Investimentos – Actividades Mais 

Relevantes, os quais constam da pasta de documentos anexos a esta Acta.  ---  

 

A Presidente deu os necessários esclarecimentos acerca da presente alteração 

orçamental.  -----------------------------------------------------------------------------------------  

 

INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO 

 

VEREADOR, DR. GUILHERME FILIPE SALGADO GABOLEIRO.  -------------------------------------  

 

O Vereador, Dr. Guilherme Filipe Salgado Gaboleiro interveio, reportando-se à 

contratação de um médico e de um fisioterapeuta pela empresa Desmor, 

questionando se não havia possibilidade de se contratarem pessoas do 

concelho. Referiu, ainda, que a Escola Superior de Desporto de Rio Maior 

formava técnicos na área do desporto e que os mesmos podiam ser úteis para 

a empresa Desmor. -------------------------------------------------------------------------------  

Na sua intervenção, o Vereador, Dr. Guilherme Gaboleiro, questionou, também, 

se havia funcionários com cartão de crédito na citada empresa e, caso 

houvesse, qual o seu limite.  --------------------------------------------------------------------  

Concluiu a sua intervenção, questionando, igualmente, a razão da contratação 
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de uma secretária para a empresa Desmor, que também não é do concelho, 

alegando, ainda, que a mesma era familiar de uma pessoa contratada por 

aquela empresa.  -----------------------------------------------------------------------------------  

 

VEREADOR, DR. DANIEL ALEXANDRE PULQUÉRIO PINTO.  ----------------------------------------  

 

O Vereador, Dr. Daniel Alexandre Pulquério Pinto, interveio, dizendo não ter 

sido possível estar presente na apresentação das Tasquinhas, questionando, 

assim, quais eram as novidades do evento para o ano de 2011.  --------------------  

Na sua intervenção o Vereador, Dr. Daniel Pinto referiu-se, ainda, ao programa 

“Provar Portugal”, dizendo que o mesmo visava alavancar a gastronomia 

portuguesa, perguntando se estaria associado ao evento das Tasquinhas 

atendendo à comemoração dos 25 anos do certame e à necessidade, na sua 

opinião, de internacionalização do mesmo.  ------------------------------------------------  

 

O Vereador, Dr. Daniel Pinto, terminou a sua intervenção, questionando quais 

eram as novidades e alterações introduzidas com a remodelação do Posto de 

Turismo das Salinas.  -----------------------------------------------------------------------------   

 

VEREADOR, DR. CARLOS ALBERTO NAZARÉ ALMEIDA.  --------------------------------------------  

 

O Vereador, Dr. Carlos Alberto Nazaré Almeida interveio, reportando-se ao 

convite que lhe fora feito para estar presente na cerimónia de apresentação 

das Tasquinhas, justificando a sua ausência por motivos de ordem pessoal e 

profissional.  -----------------------------------------------------------------------------------------  

 

O Vereador, Dr. Carlos Nazaré, continuou a sua intervenção, manifestando as 

suas dúvidas quanto à organização daquele certame, questionando se fora 

feita parceria com a Associação Empresarial do Concelho de Rio Maior. Aludiu 

ainda que não tivera conhecimento do orçamento para as Tasquinhas 2011.  ---  

 

Na sua intervenção o Vereador, Dr. Carlos Nazaré referiu-se, também, ao 

aniversário das Tasquinhas, dizendo que as mesmas irão realizar-se pelo 

vigésimo quinto ano e que essa data devia ser comemorada e assinalada. 
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Aludiu, ainda, à disponibilidade das pessoas, mesmo não sendo profissionais, 

em colaborarem com as suas colectividades, salientando, também, o sucesso 

do certame.  -----------------------------------------------------------------------------------------  

 

Continuando no uso da palavra o Vereador, Dr. Carlos Nazaré referiu-se à 

homenagem que o Presidente da Câmara de Santarém, Dr. Moita Flores, fizera 

ao Ex. Ministro Mário Lino. Alegou ter participado, em conjunto, com o Dr. 

Moita Flores, o Dr. Joaquim Ramos e o Dr. Paulo Caldas, em reuniões, no 

sentido de ser encontrada uma estratégia para os quatro Municípios da Lezíria. 

Realçou o papel predominante do Presidente da Câmara de Santarém, Dr. 

Moita Flores, nomeadamente a sua lealdade, estratégia e a sua visão ao mais 

alto nível, o que permitira aos referidos Municípios não ficarem prejudicados no 

plano de compensações da não construção do aeroporto em Ota.  -----------------  

 

O Vereador, Dr. Carlos Nazaré referiu, também, que a Câmara de Santarém 

conseguira que alguns dos investimentos que foram previstos no plano de 

compensações fossem uma realidade. Aludiu, ainda, que o concelho de Rio 

Maior estaria a ficar prejudicado, e reportando-se a uma intervenção sua numa 

reunião de Câmara, referiu que deveria haver um encontro com os 

responsáveis do plano de compensações, disse, ainda, que o mesmo fora 

muito difícil de negociar. O Vereador, Dr. Carlos Nazaré, disponibilizou-se para 

colaborar e fazer pressão junto do Governo para que alguns dos investimentos 

pudessem ser realizados, referindo-se concretamente à ligação do nó da A15 à 

cidade de Rio Maior, classificando-a como uma obra estruturante para a 

cidade. Concluiu, dizendo que caso fosse necessário teria de ser a Câmara de 

Rio Maior a efectuar essa obra, recorrendo, eventualmente, aos fundos 

comunitários.  ---------------------------------------------------------------------------------------  

 

VEREADOR, DR. NUNO LEAL SANTOS DA VEIGA MALTA.  ------------------------------------------  

 

O Vereador, Dr. Nuno Leal Santos da Veiga Malta, interveio, começando por se 

referir ao programa “Provar Portugal” e ao entendimento que houvera de que o 

mesmo iria dar mais qualidade ao certame e que estariam a ser desenvolvidos 

todos os esforços para que no próximo ano o referido programa pudesse fazer 
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parte das Tasquinhas.  ---------------------------------------------------------------------------  

 

Continuando no uso da palavra e em resposta ao Vereador, Dr. Daniel Pinto, 

disse que a aposta para o certame das Tasquinhas em 2011, seria melhorar a 

sua qualidade gastronómica homenageando os 25 anos da Feira, disse, 

também, que esperava que a mesma decorresse da melhor forma possível.  ---  

 

No que respeita ao Posto de Turismo das Salinas, o Vereador, Dr. Nuno Malta 

disse que anteriormente só existia um posto de atendimento, que a intervenção 

em apreço visou a melhoria do espaço físico, quer para os visitantes, quer para 

quem ali exerce funções. Aludiu à qualidade e dignidade do actual espaço, 

dizendo que no mesmo se encontrava uma mostra dos produtos locais e 

regionais, estando também presente um funcionário do Município habilitado a 

prestar todos os esclarecimentos e informações aos turistas e visitantes, 

nomeadamente, sobre as Marinhas do Sal.  -----------------------------------------------  

 

O Vereador, Dr. Nuno Malta, ainda no âmbito do Turismo referiu, que no dia 

anterior houvera uma apresentação com a presença dos diversos operadores 

turísticos da região, dizendo que nunca tinham sido reunidas tantas entidades. 

Mais disse que a sessão fora muito esclarecedora e como por compromissos 

assumidos anteriormente não lhe fora possível estar presente e que o Eng.º 

Lopes Candoso participara em sua substituição. -----------------------------------------  

 

VEREADORA, DRA. SARA MARIA CARAPITO SILVA FRAGOSO.  ----------------------------------  

 

A Vereadora, Dra. Sara Maria Carapito Silva Fragoso, interveio, referindo-se ao 

concurso de fotografia a decorrer no âmbito do CLAII, Centro Local de Apoio à 

Integração de Imigrantes, relativo à apresentação de fotografias em suporte 

digital, subordinado ao tema “Fotografias alusivas à diversidade cultural e 

étnica do Concelho de Rio Maior”, até ao dia 30 de Abril, para cidadãos 

residentes em Portugal, com idade superior a 16 anos.  --------------------------------  

 

A Vereadora, Dra. Sara Fragoso, continuou a sua intervenção, referindo-se ao 

dia nacional da árvore, que se comemorou, no dia 21 de Março, reportando-se 
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a uma iniciativa conjunta do Rotary Club – Núcleo de Rio Maior, Município de 

Rio Maior e escolas do concelho, que consistira na plantação de doze árvores, 

ao longo do percurso da ciclovia das Marinhas do Sal, por parte dos alunos do 

5.º e do 6.º ano, como forma de protecção da natureza e do meio ambiente. As 

árvores foram plantadas pelo aluno “melhor amigo” de cada turma, eleito entre 

os colegas. Aludiu ainda que as árvores plantadas foram seleccionadas pelos 

técnicos da Autarquia, para que não houvesse repercussões negativas para a 

conservação da própria ciclovia e da zona envolvente, dizendo também que 

seria intenção do Município que a iniciativa referida continuasse a ser 

desenvolvida nos próximos anos.  ------------------------------------------------------------  

 

Concluiu a sua intervenção dizendo ter participado na pretérita semana, em 

conjunto com a Chefe de Divisão da Unidade de Educação, na Assembleia 

Internacional 2011 da Rede de Cidades Educadoras, em Barcelona, disse que 

fora aprovado o relatório nacional de actividades e contas, e que as várias 

redes nacionais tiveram a oportunidade de apresentar os seus trabalhos, 

constituindo, este, um momento alto de partilha por parte das diversas cidades 

educadoras. A Vereadora, Dra. Sara Fragoso, disse também que o congresso 

do próximo ano se realizaria na Coreia do Sul. --------------------------------------------  

 

A Vereadora, Dra. Sara Fragoso informou ainda, no âmbito da rede de cidades 

educadoras, que o Município estaria a preparar uma proposta de intervenção, 

que tornasse mais evidente a situação de Rio Maior como cidade educadora.  -  

 

VEREADOR, DR. CARLOS FERNANDO FRAZÃO CORREIA.  -----------------------------------------  

 

O Vereador, Dr. Carlos Fernando Frazão Correia, interveio, efectuando uma 

síntese de todos os acontecimentos que, na sua opinião, marcaram o Concelho 

de Rio Maior, desde o início do ano de 2011, referindo que:  -------------------------  

- O Mercado Municipal fora encerrado para obras e que os vendedores foram 

instalados no 1.º andar provisoriamente, estando prevista a conclusão das 

obras para o inicio do verão;  -------------------------------------------------------------------  

- As obras no largo do Outeiro, que fazem a ligação da Rua do Arraial à Rua 

Mouzinho de Albuquerque, se encontram concluídas em cerca de 50 a 60%;  --  
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- A obra da Estrada Nacional n.º 1, na ligação entre a Freiria e o Alto da Serra, 

se encontrava em fase de colocação de valetas de betão e que até final do mês 

de Abril a mesma ficaria concluída e que a ligação entre o Alto da Serra e a 

Fonte da Bica, estaria em fase de conclusão. ---------------------------------------------  

- As obras dos pontões também estariam em fase de adjudicação, dando como 

exemplo o Larojo;  ---------------------------------------------------------------------------------  

- No que respeita à reabilitação do pequeno jardim no Largo da Dª Eugénia 

Lima, que a mesma em princípio ficaria concluída até final do mês de Abril do 

corrente ano;  ---------------------------------------------------------------------------------------  

- Foram adjudicadas as obras relativas ao Espaço Polivalente com Funções 

Cívicas e Lúdicas junto à Praça do Comércio, a ligação do Gato Preto ao Via 

Vai até à Azinheira e a estrada das Marinhas do Sal ao Casal da Velha;  ---------  

- Foi efectuada uma nova conduta de ligação entre os depósitos do Via Vai e a 

conduta que faz o abastecimento entre a Azinheira, Quintas e Arruda dos 

Pisões, devido aos problemas que a anterior possuía;  ---------------------------------  

- O Município estava a ponderar abrir concurso para fornecimento de energia 

eléctrica, de acordo com as directrizes da Associação Nacional de Municípios 

Portugueses;  ---------------------------------------------------------------------------------------  

- O Tribunal de Contas visara o contrato de recolha de resíduos sólidos com a 

empresa Suma; ------------------------------------------------------------------------------------ 

- Existia uma nova empresa a cuidar dos espaços verdes da cidade, “Vibeiras – 

Sociedade Comercial de Plantas, Lda”;  -----------------------------------------------------  

- Em relação ao subsídio no valor de um milhão de euros para a construção da 

Escola Superior de Desporto de Rio Maior, que o processo fora enviado para o 

Tribunal de Contas, tendo sido solicitados alguns elementos e que a Câmara 

estava a aguardar resposta para que o processo fosse resolvido;  ------------------  

- Em relação à ligação da EN 114 – Ligação do Nó da A15 à cidade, que 

houvera várias reuniões com a empresa Estradas de Portugal, e que a mesma 

se comprometera a efectuar alguns melhoramentos no pavimento e à pintura 

dos traços nas faixas de rodagem;  -----------------------------------------------------------  

- Em relação à ligação do IC2 com a estrada do Mercado de Santana, que a 

Câmara recebera uma proposta por parte das Estradas de Portugal, relativa à 

construção de algumas rotundas, nomeadamente, na zona do Mercado de 

Santana, junto à EN 1, renovação da Rotunda existente junto ao Mercado de 
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Santana, uma outra rotunda junto ao Cruzamento do Casal da Fisga e mais 

duas ou três Rotundas dentro do concelho de Alcobaça, que a Câmara se 

pronunciou favoravelmente acerca da proposta apresentada;  -----------------------  

 

O Vereador, Dr. Carlos Frazão informou, ainda, que estivera na região de 

Rioja, em Espanha, em representação da Associação dos Municípios do Vinho, 

tendo salientado a importância do enoturismo na região supracitada, que o 

mesmo proporcionava cerca de 120 mil visitantes por ano. Concluiu a sua 

intervenção dizendo que o Concelho de Rio Maior também podia obter 

dividendos na área do enoturismo, dada a sua integração na Região de 

Turismo do Tejo.  ----------------------------------------------------------------------------------  

 

PRESIDENTE DA CÂMARA.  -------------------------------------------------------------------------------------  

 

A Presidente interveio e em resposta ao Vereador, Dr. Guilherme Gaboleiro, 

disse que as suas intervenções nas reuniões de Câmara eram cerca de 90% 

sobre a empresa Desmor, dizendo desconhecer tais razões, salientando que 

não se encontrava presente na reunião na qualidade de Presidente do 

Conselho de Administração da Desmor, mas sim, como Presidente de Câmara, 

e que aquando da apresentação de assuntos da referida empresa se 

ausentava da sala de reuniões. Concomitantemente a Presidente disse ao 

Vereador, Dr. Guilherme Gaboleiro, para apresentar as questões que 

entendesse por escrito, que seriam encaminhadas para a Desmor para 

obtenção de resposta.  ---------------------------------------------------------------------------   

Disse, no entanto, responder de imediato às questões apresentadas, não 

obstante considerar que algumas seriam um absurdo. Quanto aos cartões de 

crédito, referiu a inexistência de cartões na empresa Desmor e na Câmara, 

mostrando alguma estranheza pela situação suscitada. Em relação à 

contratação de médico de Medicina Desportiva, a Presidente disse não haver 

em Rio Maior especialista na área, relativamente a técnicos fisioterapeutas 

disse estarem duas pessoas de Rio Maior a prestar serviço na Desmor.  ---------  

 

A Presidente, na sua intervenção disse, mais uma vez, não perceber as razões 

para as questões apresentadas pelo Vereador, Dr. Guilherme Gaboleiro, dando 
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também alguns exemplos de antigos administradores que não eram de Rio 

Maior, não obstante, terem prestado um excelente trabalho.  -------------------------  

 

Continuando no uso da palavra e em relação à questão apresentada pelo 

Vereador, Dr. Daniel Pinto, sobre o Posto de Turismo das Marinhas do Sal, a 

Presidente pediu a intervenção da Chefe de Unidade de Cultura, Dra. Cristina 

Vicente, solicitando que a mesma explicasse as diferenças entre o antigo Posto 

de Atendimento das Salinas e o actual Posto de Turismo.  ----------------------------  

 

A Chefe de Unidade de Cultura, Dra. Cristina Vicente interveio a pedido da 

Presidente dando os necessários esclarecimentos, salientando a remodelação 

do espaço físico e as melhores condições de trabalho para os funcionários que 

desempenham ali as suas funções.  ----------------------------------------------------------  

 

A Presidente continuou a sua intervenção respondendo à questão colocada 

pelo Vereador, Dr. Carlos Nazaré, no que respeita às compensações da 

deslocalização do aeroporto de Ota, dizendo que se realizaram várias reuniões 

com o adjunto do Ministro das Obras Publicas, Eng. José Passos, e os 

Municípios de Azambuja, Rio Maior, Cartaxo e Santarém, para discussão das 

diversas propostas de contrapartidas, nomeadamente, o avanço da 

requalificação do IC2. Referiu, ainda, que no dia seguinte à reunião que 

discutiram este assunto, tivera conhecimento, através da Comunicação Social, 

que o mesmo iria ficar suspenso. Em relação à construção da linha ferroviária 

com ligação Santarém – Rio Maior – Caldas da Rainha, a Presidente disse que 

fora informada que a obra não se realizaria por falta de viabilidade, referindo 

que pedira o estudo e que até ao momento o mesmo não lhe fora enviado. ----- 

 

A Presidente no decurso da sua intervenção aludiu aos esforços que estavam a 

ser feitos junto de todas as entidades para que os compromissos assumidos 

pelo Município pudessem ser cumpridos, nomeadamente, a comparticipação 

financeira para a construção da Escola Superior de Desporto de Rio Maior. 

Manifestou, ainda, preocupação com a situação actual do País, dizendo 

esperar que os actuais dirigentes políticos existentes em Portugal tenham bom 

senso e serenidade, a bem do interesse nacional.  --------------------------------------  
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VEREADOR, DR. GUILHERME FILIPE SALGADO GABOLEIRO.  -------------------------------------  

 

O Vereador, Dr. Guilherme Filipe Salgado Gaboleiro interveio novamente, 

tendo agradecido os esclarecimentos que a Presidente prestara.  ------------------  

 

O Vereador, Dr. Guilherme Gaboleiro disse ainda que as questões ora 

apresentadas, deviam-se ao facto da Câmara não responder em tempo 

oportuno às suscitadas anteriormente. Aludiu ainda ao facto da Presidente as 

ter considerado absurdas, dizendo ser a opinião da Presidente, uma vez que as 

considerava pertinentes. -------------------------------------------------------------------------  

Concluiu a sua intervenção dizendo ser uma opção sua os temas por si 

apresentados.  --------------------------------------------------------------------------------------  

 

VEREADOR, DR. CARLOS ALBERTO NAZARÉ ALMEIDA.  --------------------------------------------  

 

O Vereador, Dr. Carlos Alberto Nazaré Almeida voltou a intervir, referindo-se ao 

plano de compensações do aeroporto de Ota, dizendo que o mesmo resultara 

de um processo de negociação complicado. Disse, também, que tem 

verificado, ao longo do tempo, que alguns Municípios têm conseguido avançar 

com alguns projectos através da negociação individual, referindo-se mais uma 

vez ao Presidente da Câmara de Santarém, Dr. Moita Flores. Disse ainda que 

a Câmara de Rio Maior já devia ter tomado uma posição junto do Governo. O 

Vereador, Dr. Carlos Nazaré disponibilizou-se, mais uma vez, para colaborar 

no processo negocial com o Governo.  ------------------------------------------------------  

 

Aludiu, ainda, que devia ser feito, em conjunto com os outros Municípios, uma 

análise das contrapartidas que avançaram, realçando que no Concelho de Rio 

Maior só estava em andamento a construção da Escola Superior de Desporto. 

Concluiu, dizendo que o Concelho de Rio Maior ficara muito prejudicado pela 

não construção do Aeroporto em Ota. Mais disse que a obra de requalificação 

da Estrada 114 na sua ligação à cidade era estruturante para o 

desenvolvimento de Rio Maior. ----------------------------------------------------------------  
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ASSUNTOS PARA CONHECIMENTO 

 

SIADAP – PONTO DE SITUAÇÃO.  -----------------------------------------------------------------------------  

 

O Vereador, Dr. Carlos Frazão, interveio a pedido da Presidente, tendo feito o 

ponto de situação do Sistema Integrado de Avaliação de Desempenho da 

Administração Pública, agradecendo a todos os funcionários a sua colaboração 

pelo desenvolvimento do processo, atendendo à complexidade do mesmo. -----  

 

A Câmara tomou conhecimento.  --------------------------------------------------------------   

 

ORDEM DO DIA 

DESPACHOS AO ABRIGO DO DISPOSTO NO Nº. 3 DO ARTIGO 68º DA LEI 

Nº 169/99, DE 18 DE SETEMBRO.  

 

DESPACHO N.º 08/VICE-CF/2011 – CONSTITUIÇÃO DE DIREITO DE SUPERFICIE DE UM 

PRÉDIO A FAVOR DA JUNTA DE FREGUESIA DE ASSEICEIRA.  -----------------------------------  

 

Foi presente à Câmara o Despacho nº 08/VICE-CF/2011, datado de 17 de 

Março, acompanhado de informação da UCCP Nº 257/2011, datada de 16 de 

Março de 2011, relativo à Constituição do Direito de Superfície de um Prédio a 

favor da Junta de Freguesia de Asseiceira. ------------------------------------------------  

 

A Câmara deliberou por unanimidade ratificar o despacho n.º 08/VICE-

CF/2011, exarado pelo Senhor Vice-Presidente da Câmara no dia 17 de Março, 

ao abrigo do n.º 3 do art.º 68º da Lei n.º 169/99, de 18 de Setembro, na sua 

actual redacção, pelo qual se determinou a constituição de um direito de 

superfície, pelo período de 10 anos, à Junta de Freguesia de Asseiceira, bem 

como a aprovação da minuta do respectivo contrato, tendo em vista os efeitos 

propostos.  -------------------------------------------------------------------------------------------  

 

UNIDADE DE CULTURA, PATRIMÓNIO CULTURAL, TURISMO E 

JUVENTUDE 

 
PROPOSTA DE REGULAMENTO DE APOIO AO ASSOCIATIVISMO RIOMAIORENSE.  -----  
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Foi presente à Câmara a Informação nº 28/JUV/2011, acompanhada de 

Proposta de Regulamento de Apoio ao Associativismo Riomaiorense e 

respectivos formulários e fichas de candidatura. ------------------------------------------  

    

A Presidente, interveio, apresentando o assunto e tecendo diversos 

esclarecimentos sobre o mesmo. --------------------------------------------------------------  

 

O Vereador, Dr. Carlos Alberto Nazaré Almeida, interveio, começando por 

concordar com a existência de um regulamento, opinando, contudo, que a 

proposta em causa não era funcional, considerando-a muito técnica e um 

pouco complicada. Referiu ainda que previa algumas dificuldades do ponto de 

vista prático para a sua implementação. ----------------------------------------------------  

Ainda no uso da palavra disse, como o regulamento ia para discussão pública, 

os agentes ligados ao associativismo cultural, desportivo ou recreativo, ainda 

tinham oportunidade de se pronunciar, pelo que no benefício da dúvida, o seu 

sentido de voto seria a abstenção. ------------------------------------------------------------  

 

A Presidente, voltou a intervir, referindo que a presente proposta de 

regulamento fora amplamente discutida com o movimento associativo nas 

reuniões de trabalho realizadas. ---------------------------------------------------------------  

 

Por solicitação da Presidente, o Vereador, Dr. Nuno Leal Santos da Veiga 

Malta, interveio, começando por agradecer aos técnicos responsáveis pela 

elaboração do documento, Prof. Tito Gomes e Dr. Fernando Costa. ----------------  

Seguidamente esclareceu que o documento tivera em conta as novas 

realidades sociais e estruturais do movimento associativo do Concelho. 

Afirmou, também, que o actual Executivo tem apostado em dialogar com as 

associações locais, para que todas as sinergias possam ser canalizadas num 

só sentido.  -------------------------------------------------------------------------------------------  

Continuando no uso da palavra referiu, assim, que fora promovido o Fórum 

Associativo de Rio Maior (FARM), no sentido de melhorar o acesso aos apoios 

para todas as associações, quer desportivas, culturais ou recreativas, e que a 

proposta de regulamento fora ali apresentada e distribuída a todas as 
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associações que estavam presentes, dando oportunidade às associações para 

prestarem os seus contributos.  ----------------------------------------------------------------  

Terminou a sua intervenção referindo que a proposta ora apresentada não era 

um documento perfeito, no entanto fora um documento discutido com todas as 

associações.-----------------------------------------------------------------------------------------       

  

A Vereadora, Dra. Sara Maria Carapito Silva Fragoso, interveio, referindo que 

para o movimento associativo desportivo não havia regulamento que 

enquadrasse os apoios, o que obrigava à formulação de critérios anuais, que 

por vezes não eram trabalhados com as próprias associações. ----------------------  

Seguidamente salientou o trabalho dos técnicos na apresentação da primeira 

proposta e depois o trabalho na discussão com as associações. Frisou que o 

regulamento fora enviado não apenas às associações que compareceram aos 

Fóruns desenvolvidos, mas, também, por e-mail, para os restantes. ---------------  

Terminou afirmando que a proposta apresentada já contemplava as propostas 

das diversas associações do Concelho. -----------------------------------------------------  

 

O Vereador, Dr. Carlos Alberto Nazaré Almeida, voltou a intervir, recordando 

que começara por felicitar o Executivo pela apresentação do presente 

regulamento, considerando que do ponto de vista técnico, se calhar seria uma 

obra notável, no entanto como a Câmara tivera a preocupação de incluir num 

único Regulamento todo o universo associativo, do ponto de vista funcional, 

podiam surgir algumas dificuldades. ----------------------------------------------------------  

Terminou a sua intervenção referindo que, se após a discussão pública, se 

constatasse que o movimento associativo se revia na proposta apresentada, 

votariam favoravelmente o regulamento em apreço  -------------------------------------  

            

A Câmara deliberou por maioria, com os votos a favor dos Vereadores eleitos 

pela Coligação “Juntos Pelo Futuro” e a Presidente e com a abstenção dos 

Vereadores eleitos pelo Partido Socialista, de acordo com a informação em 

apreço, aprovar a proposta de regulamento de apoio ao associativismo 

Riomaiorense que, após ser submetido a audiência dos interessados e a 

apreciação pública, nos termos, respectivamente, dos artigos 117º e 118º do 

Código do Procedimento Administrativo, deverá ser remetido para apreciação e 
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deliberação da Assembleia Municipal. -------------------------------------------------------  

 

           O Vereador, Dr. Carlos Alberto Nazaré Almeida, fez a seguinte declaração de 

voto, oral: ---------------------------------------------------------------------------------------------  

 

“Abstivemo-nos relativamente a esta proposta de Regulamento, mas felicitamos a 

Câmara pelo seu aparecimento, mas do ponto de vista funcional, poderá ainda ser 

melhorado”. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Os Vereadores Dr. Daniel Alexandre Pulquério Pinto e Dr. Guilherme Filipe 

Salgado Gaboleiro, eleitos pelo Partido Socialista subscreveram a presente 

Declaração de Voto. -------------------------------------------------------------------------------    

            

O Vereador, Dr. Carlos Fernando Frazão Correia, fez a seguinte declaração de 

voto, oral: ---------------------------------------------------------------------------------------------  

 

“Votei favoravelmente porque penso que este regulamento vem colmatar uma lacuna 

que havia no associativismo desportivo e quero felicitar todas as associações que 

deram o seu contributo para o mesmo, assim como todos os trabalhadores que 

colaboraram. É preferível haver um regulamento com algumas lacunas do que não haver 

regulamento.” ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

A presente Declaração de Voto foi subscrita pelos Vereadores Dra. Sara Maria 

Carapito Silva Fragoso e Dr. Nuno Leal Santos da Veiga Malta, eleitos pela 

Coligação “Juntos pelo Futuro” e a Presidente. -------------------------------------------    

 

RENOVAÇÃO DE CEDÊNCIA DE INSTRUMENTOS MUSICAIS – SOCIEDADE 

FILARMÓNICA DE S. SEBASTIÃO.  ----------------------------------------------------------------------------  

 

 

Foi presente à Câmara a Informação nº 06/UCPCTJ/2011, datada de 15 de 

Março, relativa à Renovação de Cedência de Instrumentos Musicais à 

Sociedade Filarmónica de S. Sebastião. ----------------------------------------------------  

 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a Renovação do Protocolo em 

apreço com a Sociedade Filarmónica de S. Sebastião relativo à cedência de 
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instrumentos musicais.  --------------------------------------------------------------------------  

 

TASQUINHAS 2011 – ARRECADAÇÃO DE RECEITA.  ---------------------------------------------------  

 

Foi presente à Câmara a Informação nº 12/FEIRAS/2011, datada de 16 de 

Março, relativa às Tasquinhas 2011 – Patrocínios.  --------------------------------------  

 

O Vereador, Dr. Carlos Alberto Nazaré Almeida, interveio, congratulando-se 

com o regresso da empresa “Delta Cafés”, ao certame, recordando a propósito, 

que a mesma acompanhara os certames durante 24 anos e que apenas num 

ano não se conseguira patrocínio. Opinou que o Município e o certame ficavam 

dignificados com tal presença.  ----------------------------------------------------------------  

 

A Presidente, interveio, começando por concordar com as afirmações do 

Vereador, Dr. Carlos Nazaré, considerando no entanto que a empresa também 

percebera que teria que alterar o valor do patrocínio. Aludiu que no ano anterior 

não havia justificação para que não fosse aceite a entidade que maior valor 

apresentara. Frisou o facto de não existirem compromissos anteriormente 

assumidos, o que lhe dava liberdade de poder decidir em função daquilo que 

era melhor para a Câmara. ----------------------------------------------------------------------  

 

O Vereador, Dr. Carlos Alberto Nazaré Almeida, questionou se havia 

contrapartidas para os patrocínios apresentados, nomeadamente, um espaço 

cedido gratuitamente ou publicidade.  --------------------------------------------------------  

 

A Presidente interveio, para informar que as contrapartidas eram a publicidade, 

através da colocação de logótipos alusivos à respectiva empresa/patrocinador, 

nos cartazes do certame. ------------------------------------------------------------------------  

Aditou que todo o processo fora acompanhado pelos mesmos técnicos dos 

anos anteriores. ------------------------------------------------------------------------------------   

 

O Vereador, Dr. Nuno Leal Santos da Veiga Malta, interveio, frisando que todo 

o processo fora elaborado à semelhança do ano anterior, ou seja, que os 

patrocinadores teriam os seus logótipos e a publicidade nos cartazes como 
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forma de agradecimento pela colaboração dada ao evento. ---------------------------  

 

O Vereador, Dr. Carlos Fernando Correia, interveio, referindo não estar a 

perceber a questão levantada pelo Vereador, Dr. Carlos Nazaré, porque tanto 

quanto se recordava, desde o início do certame, sempre houvera 

patrocinadores e patrocínios e sempre fora normal a cedência de espaços e 

publicidade. Opinou que todo o processo não estaria ferido de qualquer 

ilegalidade. -------------------------------------------------------------------------------------------  

            

O Vereador, Dr. Carlos Alberto Nazaré Almeida, voltou a usar da palavra, 

referindo não se ter falado de ilegalidades, apenas perguntara quais seriam as 

contrapartidas. --------------------------------------------------------------------------------------  

                   

A Câmara deliberou por unanimidade autorizar a arrecadação das verbas 

mencionadas na informação em apreço, no âmbito da realização das 

Tasquinhas 2011 – XXVI Edição da Feira de Gastronomia, Artesanato e 

Doçaria.  ----------------------------------------------------------------------------------------------  

Deliberou, ainda, aceitar o respectivo donativo em espécie, no valor constante 

na informação em apreço.  ----------------------------------------------------------------------  

 

CARNAVAL ESCOLAR 2011 – TRANSFERÊNCIA DE VERBAS PARA ENTIDADES 

DIVERSAS.  ------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Foi presente à Câmara a Informação nº 22/CULT/2011, datada de 10 de 

Março, relativa ao Carnaval Escolar 2011 – Transferência de verbas para 

Entidades Diversas.  ------------------------------------------------------------------------------  

 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a atribuição de verbas aos 

Agrupamentos de Escolas do Concelho, Instituições Privadas de Ensino e 

Instituições Particulares de Solidariedade Social, no valor global de 4.145,00€ 

(quatro mil cento e quarenta cinco euros), referente à participação no Carnaval 

Escolar 2011, nos termos da informação em apreço.  -----------------------------------  

 
UNIDADE DE CONTECIOSO E CONTRATAÇÃO PÚBLICA 
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CONSTRUÇÃO DA ESCOLA BÁSICA DO SUL DO CONCELHO (CENTRO ESCOLAR N.º 3) 

– APROVAÇÃO DE RELATÓRIO FINAL E ADJUDICAÇÃO DA EMPREITADA.  ------------------  

 

Foi presente à Câmara o processo relativo à Construção da Escola Básica do 

Sul do Concelho (Centro Escolar nº 3) – Aprovação de Relatório Final e 

Adjudicação da Empreitada. --------------------------------------------------------------------  

 

 A Presidente, interveio, fazendo a apresentação do assunto e lendo a proposta 

de deliberação. -------------------------------------------------------------------------------------  

        

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar o Relatório Final, nos termos 

apresentados pelo Júri do Procedimento relativo ao procedimento em apreço, 

em cumprimento do disposto no artigo 148º do Código dos Contratos Públicos 

e, consequentemente, adjudicar a referida empreitada à empresa Costa & 

Carvalho, S.A., no montante de € 1.219.225,68, valor ao qual acresce IVA à 

taxa legal em vigor.  -------------------------------------------------------------------------------  

 

UNIDADE DE OBRAS PARTICULARES E ORDENAMENTO 

 

PEDIDO DE CERTIDÃO DE VIABILIDADE CONSTRUTIVA PARA EFEITOS DE IMI, EM 

AZAMBUJEIRA, FREGUESIA DE AZAMBUJEIRA, EM NOME DE ROSÁRIA DE JESUS 

VIEIRA MADEIRA.  ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Foi presente à Câmara um Pedido de Certidão de Viabilidade Construtiva para 

efeitos de IMI, em Azambujeira, Freguesia de Azambujeira, em nome de 

Rosária de Jesus Vieira Madeira, acompanhado de parecer emitido pela 

Unidade de Obras Particulares e Ordenamento. ------------------------------------------  

 

 A Câmara Municipal deliberou por unanimidade, face às informações 

supracitadas, certificar que para o prédio em causa, assinalado nas plantas em 

anexo, existe viabilidade construtiva de acordo e nos termos dos pareceres em 

referência. --------------------------------------------------------------------------------------------  

 

PEDIDO DE CERTIDÃO DE DESTAQUE DE PARCELA, EM LAMEIRÃO OU SESMARIAS – 

CASAIS MONIZES - FREGUESIA DE ALCOBERTAS, EM NOME DE SÉRGIO MIGUEL 



ACTA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA DE 25 DE MARÇO DE 2011 

 

 

 

18

PIRES ANTUNES.  ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Foi presente à Câmara um Pedido de Certidão de Destaque de Parcela, em 

Lameirão ou Sesmarias – Casais Monizes – Freguesia de Alcobertas, em nome 

de Sérgio Miguel Pires Antunes, acompanhado de parecer emitido pela 

Unidade de Obras Particulares e Ordenamento. ------------------------------------------  

 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade, face às informações 

supracitadas, certificar que nada obsta à efectivação do destaque solicitado 

para o prédio em causa, por se encontrarem cumpridos os requisitos previstos 

no nº 4 do artº 6º do Decreto-Lei nº 555/99, de 16 de Dezembro, com a actual 

redacção dada pelo Decreto-Lei nº 26/2010, de 30 de Março. ------------------------  

 

PEDIDO DE CERTIDÃO DE DESTAQUE DE PARCELA, EM CASAL DA FISGA, FREGUESIA 

DE RIO MAIOR, EM NOME DE JOAQUIM RIBEIRO FILIPE.  --------------------------------------------  

 

Foi presente à Câmara um Pedido de Certidão de Destaque de Parcela, em 

Casal da Fisga, Freguesia de Rio Maior, em nome de Joaquim Ribeiro Filipe, 

acompanhado de parecer emitido pela Unidade de Obras Particulares e 

Ordenamento. ---------------------------------------------------------------------------------------  

 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade, face às informações 

supracitadas, certificar que nada obsta à efectivação do destaque solicitado 

para o prédio em causa, por se encontrarem cumpridos os requisitos previstos 

no nº4 do artigo 6º do Decreto-Lei nº 555/99, de 16 de Dezembro, com a actual 

redacção dada pelo Decreto-Lei nº. 26/2010, de 30 de Março. -----------------------  

 

PROCESSO Nº 1/2011 – CONSTRUÇÃO DE EDIFÍCIO DESTINADO A UNIDADE 

RESIDENCIAL E OCUPACIONAL – CENTRO DE EDUCAÇÃO ESPECIAL DO CONCELHO 

DE RIO MAIOR “O NINHO” – APROVAÇÃO DO PROJECTO DE ARQUITECTURA. ------------  

 

Foi presente à Câmara o Processo nº 1/2011, relativo à construção de edifício 

destinado a unidade residencial e ocupacional – Centro de Educação Especial 

do Concelho de Rio Maior “O Ninho” – Aprovação do Projecto de Arquitectura, 

acompanhado de informação e parecer emitidos pela Unidade de Obras 
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Particulares e Ordenamento. -------------------------------------------------------------------  

 

A Presidente, interveio, manifestando a sua grande satisfação pela 

apresentação deste assunto e dando vários esclarecimentos sobre o mesmo. --  

 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade, face à informação e parecer 

emitidos, aprovar o projecto de arquitectura, condicionado à apresentação da 

Certidão da Conservatória do Registo Predial antes da emissão da licença de 

construção. Devem ser apresentados os respectivos projectos de especialidade 

de acordo com o nº 4 do artigo 20º do DL 555/99, de 16 de Dezembro, alterado 

e republicado pelo DL 26/2010, de 30 de Março, no prazo de 6 meses a contar 

da notificação do acto que aprovou o projecto de arquitectura.  ----------------------  

 

O Vereador, Dr. Carlos Alberto Nazaré Almeida, fez a seguinte declaração de 

voto, oral: ---------------------------------------------------------------------------------------------  

 

“Votei favoravelmente esta proposta e congratulo-me que efectivamente seja possível 

apresentar, hoje, e aprovarmos este projecto de arquitectura, de uma obra, que em 

tempo oportuno, se fez a candidatura e que é extremamente importante para o Concelho 

de Rio Maior.” ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Os Vereadores Dr. Daniel Alexandre Pulquério Pinto e Dr. Guilherme Filipe 

Salgado Gaboleiro, eleitos pelo Partido Socialista subscreveram a presente 

Declaração de Voto.  ------------------------------------------------------------------------------   

            

O Vereador, Dr. Carlos Fernando Frazão Correia, fez a seguinte declaração de 

voto, oral: ---------------------------------------------------------------------------------------------  

 

“A Autarquia está de parabéns, assim como o “Ninho”, por finalmente o projecto ser 

aprovado. Também gostaria de realçar toda a colaboração que tem havido ao longo do 

tempo entre a Câmara Municipal de Rio Maior e o Ninho. Só essa parceria permitiu que, 

após a atribulação relativa ao terreno e foi necessário a Câmara Municipal de Rio Maior 

fazer uma troca, penso que o “Ninho” beneficiou e acima de tudo o Concelho de Rio 

Maior irá ficar com umas instalações, dentro da cidade, e muito próximo das actuais 

instalações. Penso que todos estamos de parabéns.” --------------------------------------------------  
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A presente Declaração de Voto foi subscrita pelos Vereadores Dra. Sara Maria 

Carapito Silva Fragoso e Dr. Nuno Leal Santos da Veiga Malta, eleitos pela 

Coligação “Juntos pelo Futuro” e a Presidente. -------------------------------------------  

 

ATENDIMENTO AO PÚBLICO 

 

NUNO FERREIRA LUCAS. ----------------------------------------------------------------------------- 

 

O munícipe, Nuno Ferreira Lucas, presente na sala de reuniões de Câmara, 

interveio reportando-se à expropriação que a Câmara pretendia fazer de uma 

parcela de terreno de que era proprietário, sita no Espadanal. Aditou que o 

processo envolvia também a empresa Fozmassimo e afirmara que o assunto 

seria agendado numa próxima reunião de Câmara, pelo que a sua intervenção 

tinha o intuito de sensibilizar o Executivo, para tentar a melhor resolução para 

todo o processo.  -----------------------------------------------------------------------------------  

 

A Presidente, interveio, referindo que o projecto naquele local, já estava 

aprovado antes de ter assumido funções e aquela parcela já era tida como 

parte integrante e necessária para o desenvolvimento daquele projecto.  ---------  

Referiu tratar-se de um processo que tem sido acompanhado pelo Vice-

Presidente, Dr. Carlos Frazão.  ----------------------------------------------------------------  

 

O Vereador Dr. Carlos Alberto Nazaré Almeida, interveio, referindo que dada a 

complexidade do processo e o eventual conflito de interesses, gostaria de 

analisar o processo quando houvesse uma proposta concreta. O que teve a 

anuência da Presidente. -------------------------------------------------------------------------  

 

JOÃO NARCISOVERDE DA COSTA. ---------------------------------------------------------------- 

 

O munícipe, João Narciso Verde da Costa, presente na sala de reuniões de 

Câmara, manifestou o seu regozijo, pelo facto de, no início do corrente ano, ter 

sido convidado para trabalhar “arduamente”, na área da fisioterapia, como 

massagista de recuperação no Centro de Estágios, através de protocolo 
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assinado com o Comité Olímpico de Portugal.  --------------------------------------------  

Referiu ainda que, dados os condicionalismos da Lei, e dado o volume de 

trabalho, foi necessário procurar outros fisioterapeutas, salientando no entanto 

que, em caso de necessidade, estará sempre disponível para exercer 

voluntariado nessas funções e todos os atletas que necessitassem tinham o 

seu apoio.  -------------------------------------------------------------------------------------------  

 

A Presidente interveio para agradecer as palavras proferidas, desejando a 

continuação de um bom trabalho.  ------------------------------------------------------------  

 

ARMANDO RODRIGUES MONTEIRO. -------------------------------------------------------------- 

 

Na qualidade de representante do Centro de Educação Especial “O Ninho”, 

congratulou-se pela aprovação do projecto, por unanimidade, que permitia a 

continuação de um processo de extrema relevância para o Concelho de Rio 

Maior, dada a necessidade urgente de haver um lar para deficientes, e que o 

mesmo iria usufruir de 32 camas.  ------------------------------------------------------------  

Seguidamente convidou todo o Executivo para o lançamento da 1ª. Pedra 

dessa obra, a realizar no dia 08 de Abril.  ---------------------------------------------------  

Para terminar informou estarem também representados no Certame 

“Tasquinhas 2011”, agradecendo a disponibilização do espaço.  --------------------  

 

ENCERRAMENTO 
 

Quando eram doze horas a Presidente, Dra. Isaura Maria Elias Crisóstomo 

Bernardino Morais a presidir, deu por encerrados os trabalhos desta reunião, 

da qual se lavrou minuta para os efeitos imediatos e a presente acta, a qual vai 

ser assinada pela Presidente da Câmara e por mim, Maria de Lurdes Martins 

Violante, Chefe de Divisão da Unidade Administrativa e Recursos Humanos, 

que a redigi. -----------------------------------------------------------------------------------------  

 

A PRESIDENTE DA CÂMARA:___________________________________________________________ 

 

A CHEFE DE DIVISÃO DA UNIDADE ADMINISTRATIVA E RECURSOS HUMANOS:_______________ 


